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　　尊敬的妙法結社住持阿部鍊雄先生，尊敬的諸位法師，尊敬的
諸位同修大德，尊敬的諸位網路前的同修，大家上午好，阿彌陀佛
！今天是二０一四年三月十一日，我們這次有這個因緣來到仙台妙
法結社做三時繫念，為三年前地震海嘯罹難眾生來迴向。現在請我
們現場的同修，及網路前的同修，我們默念十句佛號，先迴向給三
一一罹難的亡靈，我們現在開始默念十句佛號。好，大家請放掌。
　　今天我們首先非常感謝日蓮宗妙法結社阿部鍊雄住持提供這個
道場來做三時繫念，迴向給三一一地震海嘯罹難的眾亡靈。我們住
持因為這幾天得了重感冒，我聽我們葉居士講，他也很歡迎大家來
他的道場做法會，但是怕把這個感冒傳染給大家，所以今天不能到
道場來。
　　我們這一次來到仙台做三時繫念的因緣，我們簡單的向大家做
個簡報。這個因緣是在三年前，二０一一年，也就是三一一地震海
嘯那一年，我們在太和淨宗學會孫會長那裡為三一一罹難眾生做滿
七繫念法會。當時林昭棟、林麗娜他們夫妻的朋友淺野功先生也去
參加法會，那一次淺野先生也發心皈依三寶，成為佛門的居士。從
那一年開始我們每一年三月都到東京做繫念法會，為三一一地震海
嘯罹難眾生迴向。淺野先生從二０一一年每一次遇到我，那一年他
跟我講他的故鄉就在仙台。所以他從二０一一年到去年，在東京碰
到我，都邀請我到仙台來旅遊。去年遇到淺野居士，他再度的邀請
我到仙台來旅遊。我們全世界的人都知道，二０一一年三一一，仙
台地區也是災害嚴重的地區，所以當時我就跟淺野居士建議，我是
跟他講，你故鄉的地方受了這麼嚴重的災難，請我去，我希望能夠



在仙台的地區為這些罹難眾生做一場三時繫念，再去旅遊。所以淺
野居士他也同意。我就請他到仙台這個地方來找，看有沒有一個寺
院能夠借我們做三時繫念，為三一一的眾亡靈迴向。於是淺野居士
他也到仙台找了一些地方，結果沒有找到。後來我們葉聰明居士、
林麗娜居士、名古屋湯居士、還有東京的幾位同修，他們發心，還
是沒有放棄在仙台地區繼續找寺院道場，看能不能借用做繫念的場
地。後來就找到我們妙法結社，跟住持接洽這個事情。住持阿部鍊
雄先生也非常慈悲，很樂意提供這個道場給我們做繫念法會。所以
今天我們才有這個因緣到仙台來做繫念，為三一一的亡靈迴向。
　　講到繫念法會，我們台北道場已經做了快三十年。最近在二０
０八年四月二十五日，在中國安徽廬江縣實際禪寺，家師上淨下空
老和尚他的家鄉，在他的家鄉實際禪寺，請住持滿成老和尚，在二
００八年四月二十五日，舉行百七繫念護國息災大法會，這個百七
繫念就是三時繫念做七百天。那一年做百七繫念的因緣，是在巴西
有一位教師在網路上發布一個信息，他這個信息的來源他是從夢中
來的，他有很多事情的經驗從預知夢，就是事情還沒有發生之前他
就夢到了，記錄下來，很多事情也都應驗了。這個預言，是在二０
０七年十二月底，家師淨老叫我到實際禪寺去教三時繫念，我到了
實際禪寺，我們淨老和尚就請當地廬江佛教居士林徐林長拿了一份
這位巴西的預知夢預言給我看。他這個預言從網路有翻譯成中文。
這個預言內容寫著，二００八年九月十三日，在中國廣東南陵海邊
有九點一級的大海嘯。他講這個九月十三號大海嘯還沒有發生之前
，中國內地會發生比較小的地震，這個地震會影響到二００八年八
月八號北京奧林匹克運動會的舉行。預言寫的影響到北京奧運不能
舉行，大家聽到這個信息就感到非常嚴重。另外又有很多有關通靈
方面的信息提供給我們淨老和尚。我們淨老和尚收到這些信息，包



括一些科學家的報導，經過分析研判，確定會有很大的災難。
　　所以就請廬江實際禪寺滿成老和尚，必定要舉辦這個百七繫念
護國息災大法會，才能減輕這個災難，時間是二００八年四月二十
五日那一天開始舉行百七繫念。當時舉行這個法會，有很多人都是
半信半疑。後來法會做到第十八天，就是二００八年五月十二號，
在中國四川省汶川、北川地區發生了七點八級的大地震，震央影響
到很多省，也影響到北京。當時我的感覺，七百天做了十八天的法
會，沒有辦法完全化解災難，但是對災難是有減輕了。因為那個預
言講，九月十三號之前的小地震會影響到北京奧運不能舉行。五月
十二號發生這個地震，北京是受到影響，但是主要的這個體育館的
結構沒有損壞，所以沒有影響到北京正常的舉行奧運。到了九月十
三號之前，這個巴西的教師他又發布了一個信息，他說九月十三號
在中國廣東南陵海邊的這個九點一級的大海嘯已經化解了。於是大
家對這個繫念法會化解災難就有了信心。
　　所以第一次百七繫念在中國在廬江、還有山東，很多地方，廬
江實際禪寺第一個寺院做了百七繫念圓滿。實際禪寺從二００八年
四月二十五號做百七，一直沒有中斷，到現在已經做了第四個百七
。在台灣台北雙溪小築，我們淨老和尚也勸我們台灣同修要做百七
繫念來化解災難、減輕災難。所以在二０一０年到去年十一月三十
號，也做了兩個百七。我們今年又開始做第三個百七，在二月七號
做第三個百七。所以我們最近這幾年，我們淨老和尚不斷的提倡做
繫念來化解災難、來減輕災難。所以今天我們來到仙台妙法結社做
繫念，迴向給三一一罹難的眾亡靈，也是根據這個百七繫念這個因
緣而來的。
　　這個《繫念》這個法本，原來編註的人就是中國元朝中峰國師
。上一次我們東京太和淨宗學會孫會長，他有托人在東京國立博物



館影印了元朝中峰國師的一些資料傳給我。有關中峰國師的資料，
在日本保存的比中國要完整。有關中峰國師的資料，如果大家有興
趣可以到東京國立博物館去那邊找。中峰國師編的這個《三時繫念
》分為三個時段來進行，這個繫念就是繫念南無阿彌陀佛、繫念西
方極樂世界。念佛，在日本淨土宗寺院也很多。葉居士這兩天都跟
我提到，當初他們來接洽要借這個道場，因為道場是日蓮宗的道場
，住持阿部先生他跟葉居士講，問我能不能接受？他說如果我不能
接受，他可以介紹這個地方淨土宗的道場給我們。我跟葉居士講，
我們都能接受，我們都是佛教，不同的宗派我們都必須要交流。
　　家師上淨下空老和尚在二００二年到岡山參加聯合國和平會議
，他是代表澳大利亞昆士蘭大學、格里菲斯大學的名義去參加這個
會議。在參加這個會議之後，他就在京都請各宗各派的長老大家在
一起聚餐。當時家師就建議日本各宗派的這些法師、長老，他講不
同的宗派、不同的法門都是本師釋迦牟尼佛講的，我們是佛的弟子
，雖然學了不同的宗派，就像自己親兄弟一樣，一家人有兄弟姐妹
，應該要常往來。其他的宗教就像堂兄弟、表兄弟一樣，也要往來
。所以他參加聯合國和平會議，首先先提出團結世界各宗教。早在
一九九七年在新加坡團結九大宗教，也做得非常成功，後來到澳大
利亞圖文巴市，也是團結當地各種不同宗教，也做得非常圓滿成功
。在二００六年，還有去年二０一三年，兩次的聯合國教科文組織
活動，都有邀請這些各宗教代表去參加。所以在聯合國總部法國巴
黎教科文組織主辦這兩次活動，他們都感覺非常的驚訝，原來宗教
是可以團結的。所以家師到日本來他一直呼籲，在日本佛教各宗各
派都是自己的親兄弟，都必須經常往來，不能不往來、不交流。
　　所以這次我們來到日蓮宗的道場做三時繫念，我們非常的歡喜
，表示也落實我們淨老和尚提倡的，佛教不同宗派的往來、交流。



所以我聽到住持願意借我們，我就非常的歡喜接受來到這個道場。
希望往後我們有更好的因緣再更進一步大家互相交流。今天我們住
持阿部鍊雄先生不能來，因為重感冒，我這一本家師淨老和尚二０
０四年來參加和平會議的仁愛和平講堂這本書，我們就交給這個住
持先生，這個是我們在日本交流這些佛法方面的一個記錄，做為一
個禮物。
　　我們今天時間也到了，在此地我們求佛力加持，祝我們住持早
日恢復健康。我們最後祝我們這次在仙台舉辦的繫念法會，超薦二
０一一年三一一地震海嘯罹難眾亡靈法會圓滿成功。祝大家六時吉
祥，福慧增長，法喜充滿，閤家平安，謝謝各位！我們來念佛迴向
。


